

PENGEMBANGAN BAHAN AJAR BAHASA INGGRIS BERORIENTASI PADA KESEIMBANGAN FUNGSI OTAK KIRI DAN OTAK KANAN

Oleh: Margana

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan mengembangkan bahan ajar bahasa Inggris berbasis Kurikulum 2013 (K-13) versi baru dengan berorientasi pada pengembangan fungsi otak kiri dan fungsi otak kanan bagi peserta didik di Sekolah Menengah Kejuruan (SMK) di Daerah Istimewa Yogyakarta (DIY). Pengembangan bahan ajar ini perlu dilakukan karena bahan ajar yang digunakan di SMK sangat terbatas dan belum berorientasikan pada pengembangan fungsi otak kiri dan fungsi otak kanan. Di samping alasan tersebut, bahan ajar yang dikembangkan di SMK cenderung hanya berorientasikan pada fungsi otak kiri. Sehubungan dengan tujuan tersebut, penelitian ini dilaksanakan selama 7 bulan yang menekankan analisis kebutuhan terkait dengan learning needs dan target needs yang digunakan sebagai dasar pengembangan bahan ajar bahasa Inggris berbasis K-13 versi baru bagi peserta didik SMK di DIY. Hasil analisis kebutuhan digunakan untuk mengembangkan draf bahan ajar bahasa Inggris berbasis K-13 dengan menekankan pada fungsi otak kiri dan fungsi otak kanan yang dimanifestasikan dalam kegiatan-kegiatan yang ada dalam buku ajar dengan menggunakan alur scientific approach atau pendekatan yang. Dalam melaksanakan analisis kebutuhan, penelitian ini melibatkan 20 guru bahasa Inggris dan 350 peserta didik dari 6 SMK yang memiliki program studi manajemen bisnis di Daerah Istimewa Yogyakarta. Untuk pengumpulan data tersebut, digunakan instrumen berbentuk daftar pertanyaan dan panduan wawancara. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini adalah kuesioner dan wawancara untuk mengidentifikasi target needs dan learning needs yang digunakan untuk mengembangkan bahan ajar bahasa Inggris di SMK program studi manajemen bisnis. Data berbentuk kualitatif dan kuantitatif yang diperoleh dengan teknik kuesioner dan wawancara dianalisis dengan menggunakan metode deskriptif kualitatif. Produk yang dihasilkan penelitian ini adalah draf bahan ajar bahasa Inggris berbasis K-13 versi baru dengan menekankan pada pengembangan fungsi otak kiri dan fungsi otak kanan yang akan dipublikasikan pada jurnal internasional berindeks.

Kata Kunci: *kurikulum K-13, fungsi otak kiri dan kanan, SMK*